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Bericht Präsident  
 
 
 

Liebe Mitglieder 
 
Die vergangene Saison 2021 / 2022 konnte wie geplant gestartet werden und unsere 
Fussballer:innen kehrten motiviert und voller Freude auf den Platz zurück. Die Saison 
konnte ohne Unter- oder Abbruch zu Ende gespielt werden. 
  
Sportliche Höhepunkte waren der Aufstieg der 3. Mannschaft in die 4. Liga, der 
ausgezeichnete 3. Schlussrang der 1. Mannschaft und der Aufstieg der Junioren B und 
Junioren C in die 1. Stärkeklasse. Wobei die Junioren B Ende Saison leider wieder 
abgestiegen sind. Unsere 2. Mannschaft sicherte sich souverän den wichtigen 
Klassenerhalt in der 4. Liga. Die Spiele unserer Juniorinnen und Junioren haben sehr 
viel Freude gemacht. Die Fortschritte waren gegen Ende der Saison offensichtlich.      
 
Ein weiterer Höhepunkt war das Sommerfest, das uns sehr viel positives Feedback 
eingebracht hat. Herzlichen Dank an das OK für die Organisation und Durchführung. 
 
Erneut schwierige Saison 
 
Die Saison war für den Vorstand ein weiteres schwieriges Jahr. Dieses Mal war es nicht 
Covid-19, sondern der sehr grosse Aufwand für die Organisation des Trainings- und 
Spielbetriebes und die fehlende Unterstützung bei der Bewältigung der zahlreichen 
Aufgaben. Die fehlende Unterstützung hat leider Konsequenzen und führte zu 
Rücktritten im Vorstand. Das bedeutet, dass die Aufgaben auf noch weniger 
Schultern verteilt werden müssen. Wie lange geht das noch gut?   
 
Augenfällig ist die fehlende Unterstützung vor allem bei den folgenden Punkten: 
 

• Unterbesetzung Vorstand und fehlende Funktionär:innen 
o Wir haben im Vorstand diverse Positionen nicht besetzt (Verantwortlicher 11-

er Fussball, Verantwortlicher Marketing). Zudem fehlen Funktionär:innen, die 
uns bei aIlen möglichen Gelegenheiten unterstützen.  

   

• Fehlende Trainer und Assistenten bei den Junioren- und KIFU-Mannschaften 
o Wir haben bei den Junioren- und KIFU-Mannschaften zu wenig Trainer und 

Assistenten. Darunter leidet die Qualität der Trainings, weil die Trainer oft 
alleine mit zu vielen Spieler:innen trainieren müssen. Zudem ist die 
Stellvertretung nicht sichergestellt, bzw. springen immer wieder die gleichen 
Mitglieder ein. 

 

• Im Kinderfussball müssen Warteliste geführt werden, obschon unsere Infrastruktur 
mehr Mannschaften vertragen würde. 

  
Es muss damit gerechnet werden, dass der gesamte Vorstand in den nächsten zwei 
Jahren neu besetzt werden muss. Wer übernimmt dann die Verantwortung? Oder 
bessere Frage, wie lange wird der SCW noch existieren?   



Sportclub Wohlensee Fussball 
49. Ordentliche Hauptversammlung vom 7. September 20221 

 

Datum: 7. September 2022        Seite: 3 

 
 

Infrastruktur 
  
Alexander Rychener hat mit seiner Crew hervorragende Bedingungen für den 
Trainings- und den Spielbetrieb geschaffen. Es wurden immer wieder kleinere Arbeiten 
ausgeführt bzw. werden immer wieder vorgenommen, damit den Personen neben und 
auf dem Spielfeld möglichst optimale Bedingungen bereitgestellt werden können. Mein 
Dank gehört den Helfern aus den verschiedenen Mannschaften, Sepp Küng und vor 
allem Alexander Rychener für die Organisation und sein unermüdliches Engagement. 
   
Sponsoring / Werbung 
 
Was ich persönlich auch nicht verstehe ist, dass sämtliche Sponsoren durch den 
Vorstand angeworben werden müssen. Ich gehe davon aus, dass mehr als die Hälfte 
der Aktiven berufstätig ist und wir deren Arbeitgeber eine sehr gute Sponsoring-
Plattform anbieten können. Ich bin mir bewusst, dass die grossen Firmen das 
Sponsoring neu ausgerichtet haben und die KMUs von Anfragen sicher 
«überschwemmt» werden. Ich bin aber überzeugt, dass hier mit mehr Willen und 
Herzblut durch unsere Aktiven mehr möglich wäre. 
 
Finanzen 
 
Aufgrund von Covid-19 musste auch das Lotto 2021 abgesagt werden. Der 
Sponsorenlauf konnte im Frühling 2022 durchgeführt werden und war finanziell ein 
grosser Erfolg. Herzlichen Dank an die zahlreichen grosszügigen Sponsor:innen und 
vor allem an unsere Junior:innen.     
 
Kurzfristig haben wir keine finanziellen Probleme und die Liquidität ist in Ordnung. 
Mittel- bis langfristig kann der sportliche Weiterbetrieb nicht garantiert werden, wenn wir 
nicht auf die Einnahmen aus dem Lotto und dem Sponsorenlauf zählen können. Die 
zurückgestellten Investitionen und Unterhaltsarbeiten an der Infrastruktur müssen früher 
oder später ausgeführt werden, damit die Infrastruktur in gutem Zustand bleibt.   
 
Dankeschön 
 
Meinem Team vor und hinter den Kulissen danke ich für das unglaubliche Engagement 
und Herzblut, für die Loyalität und das Vertrauen. Ein grosses Dankeschön gebührt 
unseren Schiedsrichter:innen und Spielleitern, unseren freiwilligen Helfer:innen, 
unseren Trainern und Assistenten und unseren Funktionär:innen.    
 
Und nicht zuletzt bedanke ich mich herzlich bei allen unseren zum Teil langjährigen 
Partner:innen. Ohne ihre ideelle und finanzielle Unterstützung wäre Fussball in der Ey 
nicht mehr möglich. 
 
 
Ronald Bandi 
Präsident SC Wohlensee   
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Bericht Verantwortlicher 11er-Fussball 

 
 

Liebe Mitglieder 
 
Der Bericht des Leiters 11er Fussball ist ein langer, nicht vom Text her, sondern von der 
zeitlichen Rückblende her.  
 
Alle wichtigen Punkte zur Saison 2021/22 hat unser Präsident Ronald Bandi bereits 
sehr gut aufgenommen und angesprochen. Ich bin stolz auf das von unseren Spielern, 
Trainern und Funktionären Geleistete.  
 
Die sozialen Entwicklungen stimmen mich hingegen traurig. Unsere Kinder und 
Jugendliche (auch die Erwachsenen) werden immer stärker in eine passive 
Konsumgesellschaft gedrängt. Bewegung ist an jedem Bildschirm virtuell möglich, 
Ablenkung und Freizeit füllen sich mit hunderten Angeboten. Derweil übernimmt der 
Fussballtrainer immer mehr die Rolle des Erziehers und Motivators. Wir stehen vor der 
Entscheidung, ob wir unsere sozial wichtige Rolle wahrnehmen wollen, oder ob wir den 
bequemen Weg wählen und z.B. «schwierigere» Kinder «aussortieren». Bisher haben 
wir den sozialen Weg gewählt. Ob wir das mit den beschränkten Ressourcen weiterhin 
können, ist zu bezweifeln.  
 
Und doch gibt mir der lange Rückblick, der bei meinen eigenen Kindern in der 
Begleitung als Eltern in der Fussballschule anfängt eine sehr positive Bilanz. Meine 
ersten Spiele ein paar Jahre später als Trainer in den D-Junioren, die Ausbildung als 
Trainer beim Fussballverband, die weiteren Stationen in C, B, E und wieder im D sowie 
das Einspringen als Leiter 11er Fussball im Vorstand waren eine wunderschöne, 
unvergessliche Zeit. Sie wurde getragen durch die vielen Helfer im Vorder- und 
Hintergrund und Eltern aus denen Freundschaften entstanden sind. Die Entwicklung der 
Kinder von «Blüemele» im ersten F-Spiel bis zu hart und fokussiert kämpfend im Eins, 
Zwei oder Drei gibt mir viel Genugtuung und Zufriedenheit. 
 
Dennoch muss ich feststellen, dass ich den Anforderungen nicht mehr gerecht werden 
kann. Arbeit und zu wenig Zeit für eigene Projekte nagen schon länger an meinem 
Willen, an meinen Energiereserven. Ich musste die Notbremse ziehen und gab dem 
Vorstand meinen Rücktritt vor der neuen Saison bekannt. Ich bin dankbar, kann ich 
mich verstärkt wieder meinem Beruf, meiner Familie und mir selbst widmen. Es ist Zeit 
für neue Kräfte! 
 
In diesem Sinn wünsche ich mir, dass eine neue, junge Garde mit frischer Kraft im SC 
Wohlensee die offenen Funktionen annimmt.  
 
 
Marcello Biondo 
Verantwortlicher 11er-Fussball SC Wohlensee 
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Bericht Verantwortlicher KIFU  
 
 
 

Liebe Mitglieder 
 
In der Fussballschule schauen wir auf eine schwierige Saison zurück. Schwierig 
deshalb, weil wir, aufgrund von diversen fehlenden Trainern, immer wieder 
improvisieren mussten. 
 
Nachdem definitiven Schluss von Nenad Lalic als E-Trainer vor den Frühlingsferien war 
der Schreibende für drei Teams und die Fussballschule zuständig. Dass die Teams 
dennoch unter Betreuung trainieren und die Turniere besuchen konnten funktionierte 
nur dank der Unterstützung von diversen Eltern. Vielen Dank dafür. 
 
Für mich war die Rückrunde derart belastend, dass für mich klar ist, dass ich Ende von 
dieser Saison als Verantwortlicher Kinderfussball zurücktrete, wenn sich die Situation 
nicht massiv verbessert. Es kann doch nicht sein, dass wir für die jüngsten Fussballer 
keine motivierten, engagierten und vor allem kompetente Betreuer finden und immer 
wieder Wartelisten führen müssen. 
 
Im vergangenen Jahr durften wir in der Ey gut 20 Heimturniere im E- und F-Alter 
durchführen. Dies bedeutet zwar auch Aufwand und Arbeit, der aber mit leuchtenden 
Kinderaugen, roten «Wangen» und viel Einsatz der Jüngsten belohnt wird. Es bedeutet 
aber auch den Besuch von insgesamt ca. 1200 SpielerInnen begleitet von +/- 2000 
Familienmitgliedern. Das sind eindrückliche Zahlen und treffen aber auch auf andere 
Sportplätze in der Region Bern zu. Kinderfussball bewegt, das ist toll und 
unterstützenswert. 
 
Zuletzt bedanke ich mich ganz herzlich beim Platzwartteam für das zuverlässige 
Bereitstellen der Plätze, den engagierten Trainern, die einen Super Job machen und 
nicht zuletzt den Eltern für die tolle Unterstützung. 
 
Mit sportlichen Grüssen 
 
Ruedi Kräuchi 
Leiter Kinderfussball 
SC Wohlensee 
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Bericht Verantwortlicher Infrastruktur  
 
 
 

Liebe Mitglieder 
 
Wieder ist ein Amtsjahr in meinem Bereich vergangen und wir stehen am Anfang der 
neuen Saison 2022/2023. 
 
Was ist alles passiert im vergangenen Jahr in der Infrastruktur. 
 
Plätze: 

• Diese wurden wie jedes Jahr, Ein- und Ausgewintert. Hierfür bedanke ich mich bei 
allen Helfern, das klappte wie immer reibungslos. Merci viu mau. 

• Die Firma Wyss, auch Sponsor von der 1. Mannschaft, hat das Rasentechnische in 
zusammen Arbeit mit Sepp Küng gemacht. Auch hier ein riesen Dank an Sepp, für 
seine unermüdliche Arbeit rund um und auf den Plätzen. 

• Die Drainagen Leitungen wurden kontrolliert, diese sind immer noch in einem guten 
Zustand und erfüllen ihren Dienst. 

 
Gebäude: 

• Kein Warmwasser in den Duschen. Wir waren der Meinung, dass der Gastank leer 
war. Jedoch mussten wir nach dessen Füllung feststellen, dass die Heizung defekt 
ist. Der Schaden wurde unter der Leitung und grosser Mithilfe von Hännu Schori 
behoben. Merci Hännu für die geleisteten Arbeiten. 

• Nicht nur Pippo konnte auf die Tatkräftige Unterstützung von Beat Wegmüller 
zählen. Nein auch ich. Dank seinem Einsatzwillen, wird nun auch rund ums Beizli, 
das eine und andere wieder erneuert und aufgefrischt. So wurde zum Beispiel die 
Holzwand und der Holztisch neu gestrichen. 

• Die Eingangstüre wurde mit Fredu Zimmermann repariert… 

• Alles kleine Sachen, die den meisten gar nicht auffallen, jedoch wichtig sind für den 
Erhalt der Clubanlage… 

• Ein riesen grosses Merci an Beat und Fredu für ihren Einsatz. 
 
Ansonsten war es ein ruhiges Jahr ….. 
 
Mithilfe von eurer Seite: 

• Abfall nach Spielen und Training beseitigen 

• Bänke und Schirme wegräumen 

• Tore und Netze aufhängen 

• Schäden und Wünsche melden 
 
Ausblick für die Zukunft: 
 

• Fassade waschen und Streichen 

• Fensterpfosten streichen 

• Lüftung reinigen 
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• Zuschauerbereich auffrischen 

• Diverse Umgebungsarbeiten 
 
 
Alexander Rychener 
Verantwortlicher Infrastruktur SC Wohlensee   
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Bericht Verantwortliche Events  
 
 
 

Liebe Mitglieder 
 
Wenn ich hier sitze und das vergangene Vereinsjahr Revue passieren lasse, schweifen 
meine Gedanken zurück zu unserem erfolgreichen Sommerfest. Doch wie führte der 
Weg zu jenem tollen Sommerabend mit vielen Fussballfreunden? 
 
Während die Vorrunde der vergangenen Saison mit einigen Einschränkungen 
planmässig starten konnte, stellte die Covid-19 Lage das Event vor nicht gekannte 
Herausforderungen. 
 
Lotto oder nicht Lotto, dass ist hier die Frage. Die Bundesrätlichen-Massnahmen sollten 
der Planung nicht im Weg sein. Doch was wäre wenn… Leider weilt im Lotto-Team kein 
Hellseher, deshalb entschieden wir uns im Spätsommer die Planung einzustellen und 
das Lotto ein weiteres Mal schweren Herzens abzusagen.  
 
Doch was jetzt? Einfach den Herbst und Winter abwarten und sehen was noch kommt? 
Weit gefehlt! Im Herbst wurde aus dem Lotto-Team das Event-Team. Die Idee ein 
Sommerfest zu planen stand erstmals im Raum. Schon kurz darauf startete die erste 
Besprechung und das Fest begann Formen anzunehmen. Es entstand eine 
eingefleischte Truppe die mit Herzblut und eisigem Willen ein gelungenes, schönes 
Fest auf die Beine stellte. Ich danke allen die mitgeholfen haben: 
 

• Simu Minder, für die Leitung dieser tollen Truppe 

• Tanja Biondo und Doris Hill, für die sensationell erfolgreiche Tombola und die vielen 
Administrativen arbeiten 

• Tinu Herrmann, für die Bewirtung der Gäste, niemand musste durstig nach Hause 

• Mario Perez, für die Einteilung der Helfer und seinem Know-how bei der Stromerei 

• Benji Felder, für die Bespassung der Jüngsten 

• Jogi Schmidlin, für die tollen Freundschaftsspiele 

• Daria, für Ihr Wissen rund um die Organisation von Events. 
 
Zuletzt bei allen die das Fest besucht haben und so zum Erfolg beigetragen haben. Bei 
der Nachbesprechung wurde entschieden auch im nächsten Jahr ein Sommerfest zu 
organisieren. Ebenfalls wird die Planung für das Lotto in Angriff genommen. Wir hoffen 
nach zwei Jahren Pause durchstarten zu können. 
 
Zum Abschluss noch ein ganz dickes Merci an Tanja Biondo. Tanja hat sich 
entschieden das Event-Team zu verlassen, ich bedauere dies sehr, verstehe aber Ihren 
Entscheid. Wir werden Dich vermissen! 
 
Für das Event 
Manuela Lehmann  
 


